
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

FECHA: Agosto 25 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “A batazos los mataron” 

 
“Respalda el PRI Hidalgo reformas de Peña Nieto” 

 “Llama Olvera a apoyar reforma de Peña Nieto” 

 “Apoyo total a la Reforma Energética: PRI” 

 
“Arropa PRI la Reforma Energética” 

 
“PRI Hidalgo apoya… Reforma Energética” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“BEATIFICACIÓN, PRÓXIMO LIBRO” 

 
“Cierran el paso al edil Charrez” 

 
“Amagó EU con poner al DF en alerta de viaje” 

 
“Crecen grupos de autodefensa” 

 “Hay límites: Osorio Chong a CNTE; reforma educativa sin marcha atrás, afirma 
Segob”  

 
“El diálogo con la CNTE no frena la reforma: SG” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Independiente-Piden destitución del líder perredista: Al apostarse en las inmediaciones del salón donde el PRD 
llevaba a cabo sesión del VII consejo estatal, alrededor de 60 personas exigieron la renuncia de Arturo Sánchez Jiménez 
a la dirigencia del sol azteca en Hidalgo. Con el argumento de que el PRD disminuyó su votación en la anterior elección 
de diputados locales, afirmaron que se reunieron de ―forma espontanea‖ para protestar contra la dirigencia perredista. 
Los inconformes, quienes aseguraron venir de municipios de Actopan, Tulancingo e Ixmiquilpan, reprobaron el 
desempeño de la dirigencia estatal ya que el PRD fue desplazado de la segunda a la tercera fuerza política por Nueva 
Alianza. ―Queremos que la dirigencia esté fuera porque no nos sentimos representados y no toma en cuenta a la 
militancia‖, afirmó Ricardo Olvera, quien dijo primero que venía de Tulancingo y después se contradijo al decir que era 
originario de Actopan. Esta postura también fue replicada por el integrante de la Unidad de la Fuerza Indígena 
Campesina (UFIC) Alejandro Hernández Ballina durante la reunión de consejo, al pedir la renuncia de la dirigencia estatal. 
Javier López Torres, secretario de organización del sol azteca, consideró que las protestas pueden ser alentadas para 
golpear al partido y cuestionó porque no hubo ese tipo de movilizaciones para apoyar a los candidatos a diputados 
locales. (Víctor Valera, página 05). 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/08/25/915267
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/08/25/915267
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/08/25/915267
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Milenio- Celebra PRD Consejo Estatal en medio de protestas y críticas. (Alejandro Reyes, página 10) 

Síntesis – Busca PRD ser la mejor alternativa. (Jaime Arenalde, página 03) 
 
Plaza Juárez- Piden renuncia de Sánchez Jiménez. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 5A) 
 
Criterio- Exigen la renuncia de Arturo Sánchez. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Crónica-Reitera Olvera urgencia para aprobar Reforma Energética: El priismo hidalguense no fallará a la cita que 

tiene con la historia de la nación, México no puede fallar a la Reforma Energética con el futuro. Si reconocemos nuestra 
historia entonces nos queda claro cuál es el compromiso que tenemos; ―con responsabilidad, con honestidad, con 
transparencia, con amor a nuestra tierra, vamos con la Reforma Energética que será base y principio para el nuevo 
desarrollo económico del país‖, expresó el primer priista del estado, Francisco Olvera Ruiz, durante la tercera sesión 
extraordinaria del Consejo Político Estatal. Ante la presencia del dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, y 
acompañado de su esposa, Guadalupe Romero, el líder moral tricolor en Hidalgo reconoció que con la misma unidad y 
vigor como se asumen los compromisos de partido, hoy se alza la voz para enfrentar esas voces que pretenden falsear 
un debate con principios dogmáticos. Para ello, se requiere que la población no tenga dudas, que no haya temores, que 
no haya creencias a medias, que la sociedad tenga claridad de cuál es el fondo y el alcance de la reforma. ―Digamos sí a 
la Reforma Energética del presidente Enrique Peña Nieto, vayamos al encuentro de nuestros compañeros de partido para 
en colectivo aprobar esta iniciativa que transforma Pemex; vayamos buscando el acuerdo para este proyecto que 
moderniza el sector‖. Enfatizó que en Hidalgo hay potencial para el desarrollo energético, ―aquí en nuestra tierra, donde 
hay manos generosas y vocación de trabajo, tenemos el legítimo derecho de insistir en la construcción de una nueva 
refinería‖. (Rosa Gabriela Porter, página 08). 

Milenio-Llama FOR a apoyar la reforma energética. (Alejandro Reyes, página 06) 

Independiente-Priistas cierran filas en torno a reforma energética peñista.(Gerardo Neria, página 03) 

Uno más Uno-Priismo Hidalguense apoya Reforma Energética: F. Olvera (Redacción, página 05) 
 
Síntesis-Arropa PRI la Reforma Energética (Jaime Arenalde, página 03) 
 
Plaza Juárez-Apoyo total a la Reforma Energética: PRI (Natalia López Pazarán, página 5A) 

 
Criterio-Apoya Olvera la reforma. (Miriam Avilés, página 04) 
 
El Sol de Hidalgo-No se PRIVATIZARA Pemex NI CFE: OLVERA (Redacción, página  
 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Independiente-Reforzará gobierno medidas ambientales en empresas: Hidalgo estará obligado a endurecer las 
medidas de verificación vehicular y vigilancia a industrias, luego de quedar integrado en la Comisión Ambiental de la 
Megalópolis. El gobernador Francisco Olvera aseguró que habrá más transparencia en las medidas de control vehicular y 
verificación de empresas, así como los tipos de combustibles que utilizan. Anunció que pondrán énfasis en lo relativo al 
uso de energías renovables. ―Es un proyecto de largo alcance que busca, efectivamente, darle un mejor nivel al ambiente 
frente al gran fenómeno del calentamiento global.‖ Al término de la tercera sesión extraordinaria del consejo político 
estatal del PRI, dijo que su gobierno enfrentará el crecimiento desordenado, como factor de contaminación, con planes y 
programas de ordenamiento territorial. La Comisión Ambiental Metropolitana, integrada por el Distrito Federal y Estado 
de México, se transformó en Comisión Ambiental de la Megalópolis, al incorporarse Morelos, Puebla, Tlaxcala e Hidalgo. 
La intención de este organismo es brindar, con visión integral, solución a los problemas de medio ambiente en una de las 
regiones más pobladas del país. Atenderán, en primera instancia, fenómenos de contaminación atmosférica derivada del 
uso de automotores y, posteriormente, de manera conjunta, lo relacionado con el tratamiento de las aguas pluviales y 
residuales, así como incendios forestales, entre otros. La Comisión Ambiental de la Megalópolis contempla 29 municipios 
de Hidalgo con la finalidad de homologar sistemas de verificación vehicular, estandarización de equipos y rangos para 
decretar contingencias ambientales en las entidades contempladas. De acuerdo con la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, en Hidalgo solo 40 por ciento de automovilistas verifica. De los 900 vehículos registrados en la 
entidad alrededor de 360 mil cumplen con esta obligación. (Gerardo Neria, página03) 

Milenio-Anuncian inversión de 6 mdp en Real del Monte: En el marco de la celebración por los nueve años del 
nombramiento como Pueblo Mágico del municipio de Real del Monte, el secretario de Turismo, Juan Renato Olivares 
Chávez, anunció a la inversión de 6 millones de pesos para remodelar el andador del Panteón Inglés y la rehabilitación 

del adoquín de la calle principal de la cabecera; estos recursos llegan luego de que en el periodo 2012-2013 el municipio 
no recibiera ningún tipo de subsidio para este efecto. El funcionario mencionó que como parte de los proyectos turísticos 
a impulsar entre los locatarios de la zona, próximamente se establecerá un acuerdo con el secretario de Obras Públicas 
de la demarcación para impulsar un proyecto con la empresa Comex para pintar algunas fachadas y tejados del 
municipio.  ―Traemos el proyecto del Panteón Inglés como patrimonio asociado con Inglaterra en esta hermandad que 
existe con esta región, además debo señalar que para septiembre próximo una delegación de aproximadamente 20 
personas de Real del Monte acudirán al segundo Festival del Paste en Cromwell‖.  Posteriormente en octubre el Pueblo 
Mágico será sede del quinto Festival del Paste en el cual se devolverá el gesto de hospitalidad a la delegación de 
Cromwell Inglaterra. ―En este evento se tiene contemplada la visita de representantes del Club Rotario de Pachuca y se 
pretende impulsar el intercambio académico aunque sea de estancias cortas dependiendo los programas que tanto los 
rotarios de Pachuca como los de Cromwell puedan trabajar‖. Gracias al programa de la Sectur Federal que es Pueblos 
Mágicos hoy a nueve años de haber adquirido el nombramiento hemos visto que Real del Monte juntos con otras 
regiones de la entidad han incrementado la actividad turística, lo que ha mejorado la calidad de vida de los pobladores, y 
les ha cambiado por completo el rostro, dijo Olivares Chávez. Para conmemorar dicho acontecimiento, locatarios de la 
región se convierten en actores y realizaron un recorrido de leyendas que inició a las 15:00 horas por las principales 
calles.  ―Se dieron actividades en donde los jóvenes y principalmente los personajes de diversas operadoras turísticas, 
negocios, el panteón Inglés, la iglesia y otros comercios están realizando un recorrido de leyendas por las principales 
calles del lugar desde las tres de la tarde‖, destacó el secretario de la Sectur quien encabezó el evento. De la misma 
forma, como parte de la celebración se hizo entrega de 25 credenciales que certifican a jóvenes como informantes 
turísticos los cuales fueron capacitados por tres meses como parte del programa Proyecto de Informantes Turísticos. Es 
de relevancia comentar que Real del Monte es el tercer municipio que participa en el programa, pues previo a él estuvo 
Mineral del Chico y continuó en Huichapan. En otro tema, se cuestiono al funcionario estatal sobre el impacto que en los 
últimos años ha dejado la derrama económica para la demaracación.  Juan Renato Olivares destacó que el mayor número 
de empleos con los que cuenta Real del Monte son dependientes de las actividades turísticas que se efectúan en la zona. 
―Ya tenemos registrados muchos restaurantes, hoteles, casas de campo, cabañas, productos turísticos como Peñas 
Cargadas que aunque no pertenece al municipio la gente lo relaciona como si lo fuera‖.  La inversión realizada para 
establecer estos atractivos es de índole local, ya que el gobierno no ha destinado un presupuesto específico para la zona 
como sucedió en Tula de Allende para construcción de hoteles.  Al año Real del Monte, junto con Mineral del Chico y 
Huasca, reciben alrededor de un millón de visitantes, de los cuales por lo menos 500 mil seleccionan el Pueblo Mágico 
que el día de ayer celebró su noveno año con tal nombramiento. ―Esto es en promedio porque tenemos registros en el 
que la afluencia de turismo se incrementa de manera importante como en puentes largos o periodos vacacionales como 

el de Semana Santa o el de diciembre‖, destacó Olivares Chávez. Los lugares de la región que más turistas reciben son 
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los Museos de Minería, los cuales resultan la mejor excusa para que los turistas posteriormente acudan al centro a 
degustar un paste o bien una comida completa acción que ha beneficiado sobremanera el crecimiento económico del 
Pueblo Mágico. (Gisselle Acevedo, página 08). 

Milenio-El sector requiere volverse más eficiente y redituable: La diputada Mirna Hernández Morales aseguró que 
los senadores y diputados federales de Hidalgo aprobarán la reforma energética para beneficio de la sociedad. ―El sector 
energético en México requiere volverse más eficiente y redituable por lo que es indispensable confeccionar una reforma 
que posibilite que el sector de los hidrocarburos, el tema eléctrico y las energías limpias se conviertan en un motor para 
el desarrollo‖, sostuvo. De continuar la situación que prevalece actualmente en el sector energético, dijo, para el año 
2020 México sería un país que dependería totalmente de la energía que generan otros países. ―A pesar de que México es 
un país con una abundante renta petrolera esta no puede ser explotada de manera efectiva, no al menos en aguas 
profundas, por otra parte el mercado mexicano del petróleo presenta muchos problemas como industria, cada vez resulta 
más complejo acceder al mismo y a mayor costo‖, dijo. Hernández Morales comentó que la sociedad exige más y mejores 
empleos, mejores salarios, educación, mayores oportunidades, seguridad y que bajen los precios de la canasta básica. ―Y 
todo esto podemos hacerlo realidad con una economía estable y perdurable, los diputados y las diputadas hidalguenses 
creemos firmemente en esta reforma energética presentada por el presidente de la República‖. La coordinadora de la 
bancada hidalguense en el Congreso de la Unión aseguró que ni Petróleos Mexicanos (Pemex) ni la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) se privatizarán o se venderán. ―Con la reforma energética de Enrique Peña Nieto le daremos a México 
la fuerza que tanto necesita y anhela la gente, y que es nuestra obligación heredar a nuestros hijos‖, refirió la 
legisladora. Hernández Morales insistió en que el sector energético requiere cambios que eleven su eficiencia y lo hagan 
redituable, ―los diputados federales creemos en esta reforma energética‖. Cabe señalar que la dirigencia nacional del PRI 
ha sostenido que están dispuestos a debatir con otras fuerzas políticas la reforma energética presentada por el 
presidente Enrique Peña Nieto. El dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz llamó a ―persuadir‖ a la sociedad 
sobre las ventajas y avances que daría la reforma energética, pero aclaró que su partido debe estar abierto al 
intercambio de ideas. ―Que el Partido Revolucionario Institucional, en su conjunto, asumamos la responsabilidad de 
difundir y explicar la iniciativa de reforma energética del Presidente, siempre, por supuesto, siempre abiertos al 
intercambio de ideas, pero con claridad de propósito, para persuadir a la sociedad mexicana‖, aseguró. ―Ratificamos 
nuestro absoluto respeto y respaldo al presidente Enrique Peña Nieto‖, agrego. Hasta el momento las tres principales 
fuerzas políticas del país –PAN, PRD y PRI- han presentado su propuesta de reforma energética mismas que deberán ser 
analizadas por diputados y senadores. (Alejandro Reyes, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se genero información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en Tula el alcalde Jaime Allende dará un informe austero y de manera rápida, pues lo que quiere es dejar atrás 
las críticas de la sociedad por los gastos que hizo el año pasado donde erogó dinero público para informes regionales 
dentro de su municipio, actos que vieron irrelevantes y que sólo representada dispendio de recursos municipales por eso 

en esta edición su informe será más barato y preciso para evitar en lo más que se pueda la grilla con las fracciones 
opositoras en el Cabildo y con habitantes a los que no tienen contentos. 

:Que en el Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática las cosas no fueron tan tersas como se 
esperaban y es que las distintas corrientes al interior de este instituto aún no digieren los malos resultados de las 
pasadas elecciones y culpan a Arturo Sánchez Jiménez de una mala administración que además apoyo a sólo un 

sector del perredismo y obvio salieron a relucir los nombres de los principales mandamás del PRD y sus respectivas 
acusaciones entre ellos. 

:Que una vez más el trasporte público de la capital da la nota en el fin de semana, los choferes de estas unidades no 
entienden y por más que en el organismo encargado de regularlos se de capacitación información y apoyos los 
accidentes por la pésima forma de conducir están a la orden, la tarde de ayer 21 personas resultaron lesionadas por 
estas imprudencia humana, pero dicen que no tienen la culpa el indio si no quien lo hace compadre y los dueños de las 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf20811322d601
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concesiones tienen mucho que ver en esto pero a ellos no les importa ellos quieren la cuenta completa del día. 

:Que en el fraccionamiento Saucillo por fin se hizo justicia pues luego de las inundaciones pasadas, la empresa 
constructora rehabilitó calles y banquetas, además la Secretaria de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) también 
puso su granito de arena y ya se construyen escuelas de nivel preescolar y primaria, esta zona que alberga a unas 7 mil 
personas que finalmente tendrán servicios educativos cercanos y las molestas inundaciones parece que serán cosa del 
pasado. Ojala. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 
―Le damos la bienvenida a otras fuerzas políticas como el PAN y el PRD que ya plantearon cosas concretas que ya están 
sobre la mesa, nosotros nos vamos a abocar a construir acuerdos que por mayoría de los que representamos a la 
ciudadanía‖ 
David Penchyna Grub 
SENADOR HIDALGUENSE 
 
―Digámosle sí a la reforma energética del presidente Enrique Peña Nieto, vayamos al encuentro de nuestros compañeros 
de partido para en colectivo decirles sí a la reforma energética que fortalezca Pemex‖ 
Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO SOBRE LA REFORMA ENERGÉTICA DEL ENRIQUE PEÑA NIETO 
 
―El sector energético requiere volverse más eficiente y redituable por lo que es indispensable confeccionar una reforma 
que posibilite que el sector de los hidrocarburos, el tema eléctrico y las energías limpias se conviertan en motor para el 
desarrollo‖ 
Mirna Hernández Morales 
DIPUTADA FEDERAL POR HIDALGO. 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Al parecer la asamblea municipal de Ixmiquilpan comienza a descubrir que no todas las propuestas de su alcalde son en 
realidad para beneficio de la población a la que representan y por ende existe preocupación ante distintos 
planteamientos, como el de concesionar la recolección y manejo de residuos de la demarcación a una empresa privada 
de la cual resulta que nadie sabe nada, por ello decidieron poner un freno al munícipe, quien desde hace tiempo insiste 
en concretar este propósito. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Cristina Fernández: Con idea siempre clara del trabajo que debe desempeñar la subdirectora de Relaciones 
Públicas del CRIT Teletón en Hidalgo puede verse lo mismo en actos públicos que en otros rincones inusitados donde 
siempre promueve las acciones del instituto al que representa. La calidez y cordialidad de Fernández Medrano son quizá 
ese sello que mejor la distingue en sus quehaceres. 

Abajo-Rubén Alvarado: Como una figura gris puede calificarse al secretario de Acción Juvenil del PAN, debido a que 
muy poco se conoce sobre las labores de esta sección del partido blanquiazul en la entidad, tal parece que brilla la falta 
de interés en los temas relacionados, como en fechas recientes que se celebró a la juventud, pero de este organismo ni 
boletín hubo. 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FESTEJOS 

El gobierno del estado va, como coloquialmente dicen los grillitos, a “echar la casa por la ventana” con 
motivo de los festejos del 15 y 16 de septiembre y ya está confirmada la presencia de los famosos Tigres 
del Norte para los festejos de la “Noche Mexicana” a realizarse en la explanada de la plaza Juárez de 
Pachuca, antes de la ceremonia oficial. Además es un hecho que las siguientes semanas serán de muchas estrellas 
que visitarán el estado, ya que se acerca la feria de Mineral de la Reforma y luego la de Pachuca, eventos donde se 
presentarán artistas como Julio Iglesias, Juan Gabriel y Alejandro Fernández, sólo por mencionar algunos. 

BODA 

Este fin de semana contrajo nupcias el director del Instituto Hidalguense del Deporte, Salvador Franco 
Cravioto. El funcionario estatal mantiene un buen cartel en el tema deportivo y ya demostró que puede 
hacer mucho con poco pues tristemente esa es una constante en el deporte mexicano. Felicitaciones envían 
los grillitos a los nuevos esposos y los mejores deseos. 

VOLUNTARIADO 

Las voluntarias de la Procuraduría General de Justicia en Hidalgo dan la nota con los recorridos de apoyo y 
entrega de diversos beneficios a familias de escasos recursos en las regiones de la entidad. Victoria López de 
Straffon, esposa del procurador Alejandro Straffon, promueve permanentemente actividades a favor de los más 
necesitados, recientemente las voluntarias visitaron la Sierra Alta. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Amagó EU con poner al DF en alerta de viaje:. Una negociación diplomática del más alto nivel entre 
funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y el Departamento de Estado de EU, impidió que 
éste país emitiera una alerta de viajes en contra del Distrito Federal, ante la preocupación que existe sobre posibles 
riesgos para sus ciudadanos en la capital. La inclusión de la Ciudad de México en la advertencia de viajes del gobierno de 
Estados Unidos la hubiera equiparado con los 19 estados del país que hoy son considerados como focos rojos por 
Washington, por la presencia de los grupos del crimen organizado y la violencia que protagonizan, que ha afectado 
incluso a ciudadanos estadounidenses.  Fuentes diplomáticas de primer nivel revelaron a EL UNIVERSAL que en días 
pasados funcionarios de la cancillería tuvieron conocimiento de que en el Departamento de Estado se recibieron reportes 
de sus asesores, que sugerían la necesidad de incluir en la lista de alertas al Distrito Federal, y aunque la medida no 
llegaría al punto de recomendar no realizar viajes a la capital mexicana, sí se pediría extremar precauciones. Contexto.  
Aunque no se precisó qué circunstancias motivaron la decisión de incorporar a la Ciudad de México en la alerta 
estadounidense, esto se dio en el contexto de incidentes de seguridad recientes como el asesinato del nieto del activista 
Malcom X en la zona de Garibaldi; así como el secuestro de 12 jóvenes del barrio de Tepito, ocurrido en mayo pasado 
cuando el grupo se encontraba en el bar Heaven de la Zona Rosa, ambos casos registrados en puntos turísticos 
capitalinos.  Al ser consultada sobre el tema, la Cancillería respondió que no tenía comentario alguno sobre ello.  Las 
fuentes consultadas indicaron que al conocerse esta medida, funcionarios de la SRE fueron instruidos para contactar a 
sus contrapartes del Departamento de Estado de EU, ya que el gobierno de México consideró inaceptable que el DF se 
sumara a la lista de zonas consideradas de riesgo.  El gobierno mexicano emprendió así la negociación, dejando de lado 
cualquier visión partidista, si se considera que la capital del país es gobernada por el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Miguel Ángel Mancera, un instituto político distinto al del partido en el gobierno federal. Daños 
a imagen capitalina.  Se explicó que la misión mexicana que participó en la negociación dejó en claro que no existen 
elementos que jusifiquen la emisión de una alerta por parte de Estados Unidos en contra del Distrito Federal, cuando una 
decisión de este tipo podría afectar la imagen de la Ciudad de México, y por consecuencia el flujo turístico de una de las 
zonas más atractivas del país en la materia.  Al final se impidió que se emitiera la alerta en contra de la capital, pues la 

misión diplomática logró convencer con hechos a sus contrapartes de que no son comparables las condiciones de 
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seguridad que imperan en ella, con las que existen en las 19 entidades que la administración de Barack Obama ha 
señalado como focos rojos.  Actualmente, en la advertencia de viajes estadounidense, que está vigente desde el 12 de 
julio pasado, para los cerca de 20 millones de sus ciudadanos que visitan México en promedio anual, más lo que residen 
en el territorio, se incluye a los estados de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Coahuila, Colima, Durango y 
Estado de México.  La relación incluye a Guerrero, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, San Luis Potosí, 
Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas, y en todos estos casos la advertencia es por la violencia que 
protagonizan los grupos del crimen organizado. (Silvia Otero, primera plana) 

La Jornada-El diálogo con la CNTE no frena la reforma: SG: El titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Miguel 
Angel Osorio Chong, dijo ayer que la reforma educativa va adelante y no se va a detener. Aseguró que está equivocado 
quien piense que la reunión que tuvo el viernes pasado con dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) fue para ceder o lesionar el espíritu de la reforma. Al participar en el seminario Alineación Estratégica y 
Gobernanza Eficaz, que organizó el PRI en el World Trade Center, resaltó que hay gente muy enojada en el Distrito 
Federal por los bloqueos de los maestros disidentes, pero no cedamos a quienes quieren llevar a nuestro país al 
enfrentamiento, a la violencia, a lo que luego todos nos vamos a arrepentir. Si bien destacó que el gobierno ha sido 
tolerante, agregó que también hay límites y se actuará cuando el diálogo ya no sirva. En ese momento será el imperio de 
la ley el que se imponga. El ex gobernador de Hidalgo subrayó que el Estado actuará cuando derechos de terceros se 
vean afectados o violentados. No se puede admitir que se lastime a la sociedad, enfatizó. No se permitirá la 
impunidad. Quienes asuman que este tipo de acciones les va a permitir impunidad y que puedan violentar el país, están 
equivocados. Los mexicanos no queremos eso y, por supuesto, vamos a defender lo que quieren los mexicanos, señaló el 
funcionario en un amplio salón del centro de convenciones colmado de diputados y alcaldes electos del PRI. Osorio 
Chong defendió los términos de las reformas educativas aprobadas, pues en ellas está plasmado el interés de la mayoría 
de la población. Luego dio a conocer detalles del encuentro que tuvo con la representación del CNTE. Entre ellos el 
acuerdo para que los docentes se reúnan el próximo lunes y martes con las juntas de Coordinación Política de las 
cámaras de Diputados y de Senadores, así como con las comisiones de Educación, para que pueden plasmar ahí sus 
inquietudes. Dijo que trabaja para que los maestros entiendan que no es por la vía de los bloqueos y la violación de 
derechos de terceros como se va a conseguir algo de lo que son sus intereses o de lo que ellos piensan que es mejor. 
Durante el seminario, en donde Osorio recibió abrazos y por más de media hora fue asediado por sus correligionarios 
para que se tomara una fotografía con ellos, el dirigente del PRI, César Camacho Quiroz, expuso previamente que si la 
CNTE tensa más las cosas y mantiene un ambiente disruptivo, además de dar una mala señal a la sociedad en general y 
desprestigiar su movimiento, pondrá al gobierno de la ciudad de México y al federal en una posición difícil, para tomar 
medidas de otra naturaleza. Agregó que el uso de la fuerza pública es una medida extrema, pero en un país democrático 
cuando se observan los protocolos y los códigos que la ley establece, pudiera ser una opción si lo que prevalece es la 
irracionalidad. En entrevista criticó la actuación de la coordinadora, pues recurrir a la violencia no es la mejor manera de 
manifestar una posición o ejercer un derecho. Camacho Quiroz añadió que el Congreso no puede permitir que los 

amagos modifiquen su posición y rechazó que este poder haya actuado con debilidad al retirar el dictamen de la iniciativa 
de ley del servicio profesional docente. Explicó que se pospuso su discusión para que tuviera el mayor consenso. Fue una 
medida de sensatez, enfatizó. (Israel Rodríguez, primera plana) 

Excélsior-Hay límites: Osorio Chong a CNTE; reforma educativa sin marcha atrás, afirma Segob: El titular de 
la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, advirtió a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) que ―somos tolerantes, pero también hay límites. Habremos de actuar cuando esto rebase a 
momentos en los que el diálogo ya no sirva (...) Lo que lastima a terceros no puede ser admitido‖. Después de afirmar 
que no habrá marcha atrás en la reforma educativa, el funcionario dijo que aquellos que piensen que la impunidad va a 
ser la divisa en cuanto a las acciones de los profesores de la CNTE ―están equivocados. Vamos a defender lo que quieren 
los mexicanos‖. Osorio Chong mencionó que a la disidencia magisterial, que ha causado caos en la Ciudad de México, 
afectando a decenas de miles de personas, se le ha expuesto que en la reforma educativa está plasmado el interés de la 
mayoría. Después de su participación en el seminario Gobernar para Transformar, que organizó el PRI, el secretario de 
Gobernación confirmó que tuvo un encuentro el viernes con integrantes de la CNTE y, derivado de ello, solicitó a los 
senadores y diputados que se reunieran con los manifestantes. Sobre las marchas, bloqueos y agresiones de los 
integrantes de la Coordinadora, el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, señaló que si la irracionalidad es lo 
que impera, ―el uso de la fuerza pública (...) pudiera ser una opción‖. Gobernación: “Nuestra paciencia tiene 
límites”. Aquellos que piensen que la impunidad va a ser la divisa en cuanto a las acciones de los profesores de la CNTE 
―están equivocados. No lo vamos a permitir‖, advirtió el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien 
ratificó además que no habrá marcha atrás en la reforma educativa y, a pesar de que se está privilegiando el diálogo y la 
concertación, ―la paciencia tiene un límite‖. Sentenció que a estos maestros se les ha dicho que en esta controvertida 
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reforma educativa ―está plasmado el interés de la mayoría de los mexicanos‖, pues lo que se busca es una educación de 
calidad para las nuevas generaciones, que les permita enfrentar los retos del futuro. Exigen fuerza pública en caso de 
radicalización. Ante los amagos de la CNTE de radicalizar su protesta en la capital del país para hacer realidad sus 
―demandas injustificadas‖, el presidente de la PRI, César Camacho Quiroz, sostuvo que éstos eran inaceptables e 
impermisibles, y que sí convendría hacer uso de la fuerza pública para desalojarlos. ―El uso de la fuerza pública es una 
medida extrema, pero en un país democrático, cuando se observan los protocolos y los códigos que no sólo la ley, sino 
los instrumentos internacionales establecen, pudiera ser una opción si parece que la irracionalidad es lo que impera‖, 
sostuvo. Camacho Quiroz recalcó que el Congreso tampoco puede doblegarse ni modificar el marco legislativo que fuera 
aprobado para hacer realidad la reforma educativa, porque detrás de las leyes en este rubro hay ―infinidad de horas de 
trabajo, y de escuchar no sólo a los maestros, sino a los expertos en educación, a los padres de familia. El país ni el 
mundo pueden girar en torno a la Coordinadora‖, advirtió a los profesores. (Jaime Contreras, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que, desaliñado, con barba de varios días sin afeitar y chaleco negro, Manuel Espino apareció en el hotel Presidente 
Intercontinental de Puebla. Lo flanqueaban tres hombres. 

Más de uno de los diputados federales que asistían a la plenaria del PAN se preguntaron si el objetivo de Espino era 
sabotear el acto, en donde estaban el gobernador y el alcalde electo de la ciudad capital, Rafael Moreno Valle y 
Antonio Gali, a quienes denostó en las campañas electorales de hace unos meses. 

Pero el personal de seguridad tenía bien ubicado a Espino y su grupo por si... se les ocurría algo. Al final, no pasó nada. 

:Que en el informe que analizará el IFE la próxima semana sobre los avances de las organizaciones que buscan 
conformar un nuevo partido, Morena, de Andrés Manuel López Obrador, es de las 37 que no han presentado ningún 
reporte de asambleas o afiliados. 

En cambio Concertación Ciudadana, precisamente de Manuel Espino, es de las tres que sí lo han hecho; sin embargo, 
tendrá que volver a empezar, pues, aun cuando hizo ya 11 asambleas distritales, aceptará que no podrá cumplir con las 
200 establecidas por la ley y se abocará a las 30 estatales, por lo que tendrá que comenzar de cero. 

El panorama no se ve nada fácil para las 40 organizaciones contendientes, sobre todo si se considera que el plazo de 

registro vence en diciembre. 

:Que a nadie le quedó claro si el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, bromeaba cuando ayer 
aseguró que se detuvo a un importante capo del narcotráfico. 

Resulta que en el Seminario de Alineación Estratégica y Gobernanza Eficaz del PRI, el funcionario lanzó una dura crítica a 
la administración de Felipe Calderón por su política ―aspiracional‖ en la presentación de criminales. 

Y remató con una enigmática sonrisa: ―Por cierto, hoy o mañana haremos el anuncio de la detención de uno muy 
importante… mejor véanlo por televisión‖, dejando a todos con un palmo de narices. 

:Que Javier Sicilia y su movimiento han aconsejado a los familiares de los desaparecidos en el bar Heaven. Incluso, de 
estos asesores salió la idea de practicarles una nueva prueba de ADN a los cuerpos hallados en el Estado de México. 

Además, los familiares buscan que el propio Sicilia haga una aparición pública el lunes, en un acto encabezado por los 
parientes de los desaparecidos. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

DECIDIDO a no soltar el expediente Caro Ouintero, el procurador general de la República. Jesús Murillo Karam, 
quiere poner en evidencia los -absurdos e ilógicos' razonamientos de los magistrados del primer Tribunal Colegiado en 
materia Penal de Jalisco, quienes permitieron la liberación del narcotraficante. Pero más allá de los alegatos judiciales, 
busca exhibir que ni siquiera se tomaron la molestia de avisar a la PGR, para que se evitara la excarcelación del hombre 
acusado del secuestro y asesinato del agente de la DEA Enrique "Kiki" Camarena Salazar. Sin embargo el Consejo de 
la Judicatura Federal que preside el ministro Juan Silva Meza, asegura que los magistrados avisaron al Ministerio 
Público. Claro, como si se tratara de cualquier delincuente y de un simple trámite burocrático, nos dicen. El caso apenas 
comienza, está en la Suprema Corte, y el capo anda en la calle, quién sabe dónde.  

LOS JEFES militares tomaron posesión de sus puestos en diciembre y encontraron a sus tropas sacrificadas en misiones 
y operativos para enfrentar al crimen organizado. Ahora, y para reconocer el esfuerzo de sus elementos, los secretarios 
de la Defensa Nacional. Salvador Cienfuegos. y de Marina. Vidal Soberón, decidieron tener contacto con sus 
efectivos, y eligieron la convivencia deportiva. ¿Cómo será este operativo lúdico? Los equipos de futbol del Ejército y la 
Armada se enfrentan este domingo en el Estadio Azul de la Ciudad de México. Y desde luego, están invitadas las familias 
de los soldados y marinos. El general y el almirante están en la línea de fortalecer sus relaciones institucionales y 
personales, nos cuentan.  

UNA AGENDA bastante cargada preparó el coordinador parlamentario del PRD en San Lázaro, Silvano Aureoles, para 
la reunión de este lunes con sus diputados, antes del arranque del periodo ordinario de sesiones del 1 de septiembre. En 
la agenda, tiene al rector de la UNAM. José Narro, y cinco gobernadores: Graco Ramírez, de Morelos: Gabino Cué, 
de Oaxaca: Arturo Núñez, de Tabasco: Ángel Aguirre, de Guerrero y Mario López Valdez, de Sinaloa. Otro de los 
personajes que dialogará con los legisladores es Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del DF, a quien darán un 
espaldarazo, nos dicen, frente al conflicto magisterial en la capital. La cereza del encuentro será el ingeniero 
Cuauhtémoc Cárdenas con una conferencia sobre la reforma energética.  

EL VIERNES hubo un comentario del secretario de Medio Ambiente. Juan José Guerra Abud, que muy pocos 
'cacharon'. Por instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto iniciará en breve una estrecha coordinación con la 
Secretaría de Energía. Petróleos Mexicanos y la industria automotriz, para lanzar un programa piloto que siente las bases 
a fin de incrementar la participación del gas natural como combustible automotriz. ¿Cuándo se darán los primeros 
informes y resultados?  

UNA GAMBETA política hizo el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, ante las críticas del dirigente nacional del 
PAN. Gustavo Madero, y el coordinador de los diputados azules Luis Alberto Villarreal, contra del gobierno de Enrique 
Peña Nieto por el tema de la reforma educativa. El mandatario poblano dijo el gobierno federal sí ha mostrado firmeza 

en algunos casos, como cuando la CNTE cerró la carretera México-Acapulco. Si hay intervención de las autoridades, dijo 
don Rafael, quien acompañó a Madero en una reunión de legisladores panistas. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

DESPUÉS de una semana dura, llega otra que pinta para ponerse ¡tupida!  

LOS DIPUTADOS y senadores no han salido del brete en el que se metieron con el periodo extraordinario de sesiones y 
ya están planeando otro para el jueves y viernes.  

QUIENES trabajan en la posible agenda afirman que la idea es que la Cámara baja apruebe de una vez la Ley del Servicio 
Profesional Docente —léase la evaluación de los maestros—, visto que de cualquier manera ya están pagando el costo 
político de haber retirado la iniciativa ante la presión de la CNTE.  

ADEMÁS, los diputados pretenden aprobar la creación del Instituto Nacional Electoral, mientras que los senadores 
votarían para definir los nombres de los integrantes del Ifetel y de la nueva Cofeco.  

EL OBJETIVO es llegar al periodo ordinario, que comienza el 1° de septiembre con la entrega del Primer Informe de 
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Gobierno de Enrique Peña Nieto, sin pendientes para iniciar el debate de la reforma energética. 

 ¿SERÁ que los legisladores lograrán ponerse de acuerdo y que los profesores disidentes los dejarán sesionar? Es 
pregunta que ni marcha ni se planta.  

LA GRILLA interna se puso muy interesante en la plenaria de los diputados federales del PAN realizada en Puebla.  

DEBIDO a que a la grey panista que conduce Luis Alberto Villarreal le toca la presidencia de la Mesa Directiva para el 
segundo año de esta legislatura, se estuvieron cabildeando dos nombres para ese puesto.  

SE TRATA del queretano Ricardo Anaya, quien se ha estado autopromoviendo para esa posición, y del michoacano 
José González Morfín, un panista institucional que sabe adaptarse a las circunstancias.  

ESO SÍ, quienes conocen la entraña del blanquiazul dicen que el efectivo será el oriundo de Michoacán, pues lleva una 
excelente relación con el coordinador del PRI, Mario Fabio Beltrones, con quien ya hizo mancuerna en el Senado la 
pasada legislatura. 

 YA SE VERÁ si se confirma el pronóstico o si hay sorpresa.  

LO QUE estaba planeado como el gran evento deportivo del primer año de gobierno de Miguel Ángel Mancera se 
convirtió en un dolor de cabeza —y de pie— para el mandatario capitalino.  

EN LO INSTITUCIONAL, la apuesta del jefe de Gobierno era poner al Maratón de la Ciudad de México entre los mejores 
del mundo, cosa que no se logró con el cambio de ruta obligado por la ocupación del Zócalo por parte de la CNTE.  

Y ES QUE nadie se imagina que el Maratón de Nueva York deje de pasar por Central Park debido a que hay un plantón o 
que el de Londres deje de pasar por el London Bridge porque lo tomaron manifestantes. 

ADEMAS, mancera tampoco podrá cumplir con su desafío personal, que era correr el medio maratón. 

Según se dijo ayer, el médico del mandatario local le indico que la lesión que tiene en un tobillo no mejoro lo suficiente 
para que pudiera correr 21 kilómetros, por lo que no participara en la carrera. 

¡LÁS-TI-MA, Mi-guel Án-gel! 

POR CIERTO, ya comenzaron las bromas por el hecho de que la medalla que se entregara a los participantes en el 
Maratón de la Ciudad de México tiene forma de letra ―M‖ 

AUNQUE la versión oficial es que es de ―México‖ y hay quienes dicen que es de ―Mancera‖ los mas canijos aseguran que 
es de ―¡Magisterio!‖. 

(Redacción, página 10) 

 


